

Rapport moral du président du 15/10/2025

Chers amis, chers adhérents des RSSB,

C'est avec un immense plaisir que je vous accueille aujourd'hui à notre Assemblée Générale 2025. Une assemblée un peu particulière, puisqu'elle est mixte : nous allons non seulement élire notre nouvelle équipe dirigeante, mais aussi voter sur une évolution de nos statuts, un moment important pour l'avenir de notre association.

L'année écoulée a été riche et intense, marquée par un événement exceptionnel : la célébration de nos **30 ans**. Un anniversaire qui a été un véritable succès, un moment de partage, de convivialité et de fierté collective qui restera, j'en suis sûr, dans la mémoire de notre club.

Une association dynamique et rayonnante

Notre vitalité se mesure d'abord par le nombre et l'engagement de nos adhérents. Après les perturbations liées à la période Covid, je suis fier de constater que nos effectifs sont revenus à un excellent niveau, avec **842 membres inscrits** pour ce début de saison 2025-2026. Plus encore que ce chiffre, c'est votre fidélité qui nous honore, avec une **durée moyenne de présence au club de 8 ans**. C'est la plus belle preuve de la force du lien qui nous unit.

Cette année encore, vous avez été nombreux à participer aux multiples activités proposées, avec une mention spéciale pour la randonnée et la gymnastique qui restent nos locomotives. Nous comptons une majorité de femmes (523 contre 319 hommes) et un âge moyen de 72,6 ans, ce qui confirme notre rôle social et notre ancrage local.

Cet ancrage, justement, ne se limite plus à notre commune historique. Comme le montrent les chiffres, nos adhérents viennent de Gujan-Mestras, bien sûr, mais aussi de La Teste de Buch, du Teich, d'Arcachon, de Biganos, et même de Biscarrosse. De fait, **nous rayonnons aujourd'hui sur l'ensemble du sud du Bassin d'Arcachon**. Cette force territoriale est un atout majeur que nous devons valoriser. C'est pourquoi, après les prochaines élections municipales, nous engagerons des discussions pour que notre club soit reconnu et soutenu au niveau de la COBAS, au même titre que d'autres grandes associations du Bassin, notamment par la mise à disposition d'infrastructures à la hauteur de notre développement.

Un bilan financier transparent et maîtrisé

Qui dit année exceptionnelle, dit dépenses exceptionnelles. Notre rapport financier présente un déficit d'exercice de 22 353 €. Je tiens à être très clair sur ce point : ce déficit est un choix assumé et maîtrisé. Il est majoritairement dû à l'organisation des 30 ans du club, pour un montant de 13 950 €, un investissement que nous jugions essentiel pour célébrer comme il se doit notre histoire commune. Le reste de ce déficit s'explique par des achats nécessaires de matériel pour nos activités (plus de 3 000 €) et des frais de fonctionnement courants.

Ce déficit conjoncturel ne doit pas masquer l'excellente santé de notre trésorerie. Grâce à une gestion rigoureuse, nos réserves ont continué de croître, passant de 81 547 € en début d'exercice à **95 904 € au 31 août 2025**, et même à plus de 110 000 € à la date d'aujourd'hui. Nous avons également modernisé notre gestion avec le passage à la banque Crédit Mutuel et la mise en place de l'outil AssoConnect, qui facilite grandement l'organisation.

Préparer l'avenir : investissement, ouverture et perspectives

Le cœur de notre association, ce sont ses animateurs et ses bénévoles. Je tiens à les remercier chaleureusement. Leur dévouement est le moteur de notre réussite. C'est pourquoi nous avons investi cette année encore plus de 4 100 € dans la formation, un gage de qualité et de sécurité pour toutes nos activités.

Préparer l'avenir, c'est aussi savoir s'ouvrir et collaborer. C'est le sens du partenariat que nous avons initié avec les autres clubs de la retraite sportive du sud Bassin, comme le **CARS et l'ARSA**. Nous partageons désormais nos nouvelles activités, nos séjours et nos voyages, en proposant mutuellement les places disponibles. Cette intelligence collective nous rend plus forts et enrichit l'offre pour tous nos adhérents.

Enfin, l'avenir se dessine avec des projets stimulants. Les voyages pour 2026 en Égypte et en Andorre sont en préparation, et nous réfléchissons à de nouvelles destinations pour 2027 comme le Canada.

Pour continuer sur cette lancée, nous devons nous donner les moyens de nos ambitions. C'est le sens des deux votes importants de cette assemblée :

Pour continuer sur cette lancée, nous devons nous donner les moyens de nos ambitions.

C'est le sens des deux votes importants de cette assemblée :

- a. **L'évolution de nos cotisations**, avec une proposition de passer la cotisation à 16,79 € pour la saison 2026-2027. Cette augmentation est nécessaire pour absorber l'inflation générale, poursuivre nos investissements et garantir la pérennité financière de nos actions.
- b. La **modification de nos statuts**, pour moderniser notre fonctionnement.

Enfin, cette AG est élective. C'est un moment démocratique essentiel pour insuffler une nouvelle énergie. Je suis convaincu que la future équipe saura porter haut les couleurs des RSSB.

Puis l'AG extraordinaire pour apporter à nos statuts les changements nécessaires pour les adapter aux évolutions de gestion administrative et fonctionnelles depuis 2017.

Pour conclure, je veux vous redire ma fierté d'être le président de cette belle et grande association.

Merci à chacun d'entre vous pour votre confiance, votre participation et votre bonne humeur.

Je déclare ouverte notre Assemblée Générale 2025.

Fait à Gujan Mestras le 15 octobre 2025

Le président



(Marc Tudin)